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陳茂波讚測繪處「網上地圖」

妙計挺啟德郵碼 財爺：天台辦婚禮

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府近年積極覓

地，既有住宅用途的，亦有工商業等發展需要的用地。

發展局局長陳茂波昨日於網誌上介紹提供有關地理位

置、規模、地貌等訊息的地政總署測繪處，「我們透過

收集更多便利市民的空間數據，再於網上地圖發放，把

過往傳統的紙品地圖提升至一個更加以人為本的空間數

據溝通平台」。

測繪處負責土地測量及製圖工作，設立和管理香港的

大地測量監控網絡、進行土地界線測量及航空測量，及

製作紙品和數碼地圖。

陳茂波早前探訪地政總署時，得知測繪處的工作獲得

多個獎項，其中包括一個具相當分量的國際地理信息系

統企業大獎，表揚地政總署測繪處開發的「土地信息系

統」，以企業化的GIS去管理這個龐大的空間數據，整合

了應用於部門日常工作的數個舊有系統。

他又說，測繪處的同事們正積極地研究提供更好的地

理信息服務的方法，除了努力地把地圖更新外，還在構

思一個更完整的空間數據庫，從而強化空間數據的分

析。同事們本 服務市民的熱誠，希望利用科技的發展

和應用，研究如何去提升公共服務，例如三維城市、移

動測量系統等。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區
政府曾於行政長官梁振英上任前，提
出新的政府架構重組，包括成立科技
及通訊局，但因反對派拉布而被迫收
回。不過，反對派卻「惡人先告狀」，
資訊及科技界議員莫乃光昨日於港台
發表《給香港的信》中聲言，梁振英
不再履行重組架構的承諾。特首辦回
應其講法，批評莫乃光的說法與事實
並不相符，並重申是由於立法會的拉
布情況，現屆政府至今未能落實有關
建議。
特首辦昨日於聲明中重申，行政長官

一直希望能夠成立科技及通訊局，以制
訂全面和有系統的資訊及科技政策，但
由於立法會的拉布情況，現屆政府至今
未能落實建議。
特首辦又指，事實上，在現屆政府上

任前，行政長官已提出政府總部架構重
組方案，但上屆立法會因為拉布而未能
表決有關重組方案，若再次推動重組方
案，將有可能重現上屆立法會拖拉的情
況，於是行政長官才決定在短期內不再
提出重組架構的建議，讓政府可以集中
精力，做好其他工作。

囑獻力實現「中國夢」並會見高校校長團籲育人才

李源潮晤僑聯港澳團提四希望

陳有慶率團 一行50多人

中國僑聯港澳地區顧問委員代表團一行50多人，由
中國僑聯副主席、中國僑商聯合會會長陳有慶率領訪
京。李源潮昨日在北京人民大會堂會見代表團時強
調，港澳地區僑胞是港澳愛國愛港愛澳的重要力量，
是港澳繁榮發展的重要基礎。他表示，希望在座的各
位委員繼續做「一國兩制」的擁護者和港澳繁榮穩定
的維護者，支持特區政府依法施政；積極支持和參與
祖國現代化建設，為內地引資引技引智、幫助內地企
業走出去發揮橋樑作用；緊密聯繫兩岸四地僑胞，為
促進祖國和平統一大業作新的貢獻；弘揚愛國愛鄉愛
僑傳統，做好培養僑界年輕一代的工作，為壯大愛國
愛港愛澳力量作新的努力，為實現中華民族偉大復興

「中國夢」共同努力。

冀顯智力優勢 為港發展獻策

中國僑聯主席林軍，副主席董中原、李卓彬、王永
樂、喬衛等參與會見。代表團成員包括陳有慶、余國
春、許榮茂、劉藝良、黎振強、王彬成、王欽賢、姚
志勝、沈家燊、梁淦基、李碧 、曾文仲、林惠等逾

50多名港澳地區知名僑商、僑領。
另外，據新華社報道，李源潮在會見香港高校校長

時說，希望香港高校肩負起愛國愛港、教書育人責
任，為香港和國家培養更多優秀人才；充分發揮高校
智力優勢，為香港發展建言獻策；促進兩地教育科技
交流合作，為香港長期繁榮穩定和國家現代化建設作
出積極貢獻。

香港文匯報訊 國家副主席李源潮昨日在北

京分別會見了中國僑聯港澳地區顧問委員代表

團和香港高校校長國慶訪京團。李源潮在會見

僑聯港澳顧問委員時說，「國運興，僑運興；

祖國好，港澳好」，並提出四點希望；在會見

高校校長時則希望他們肩負起愛國愛港、教書

育人責任，為香港和國家培養更多優秀人才。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全新的啟德郵輪碼頭
早前剛剛落成，獲得不少市民的好評，但亦面對其配
套不足等問題的質疑。財爺曾俊華昨日於最新網誌上
「力挺」新郵輪碼頭的前景，又大膽獻計，建議未來市
民和旅客也許可以在啟德郵輪碼頭的天台花園舉行婚
禮，「以維港為背景，在斜陽夕照下與另一半訂下愛
的盟約」。他相信，啟德郵輪碼頭除可停泊郵輪外，也
可以補充目前市區較為緊張的會議展覽空間。
九龍城自啟德機場搬走後，人流明顯減少，區內街

坊對新落成的郵輪碼頭寄予厚望。財爺早前亦去到九
龍城和一班街坊「食晏」，街坊訴苦水指，機場搬走

後，人流顯著下跌，至今仍未回到當年最鼎盛的時
候。大家都期望碼頭全面投入運作之後，能夠為該區
帶來更多的客人和生意。

籲龍城食肆合建「美食城」

「我對此是樂觀的，但關鍵是必須要各方面作出配
合。」他認為，九龍城一帶的食肆，需要一同合力打
造一個形象鮮明的「美食之城」品牌，吸引旅客。他
又建議大家參考一下蘭桂坊的經驗，當時盛智文與同
區同業聯手打造「蘭桂坊」品牌，然後統一對外宣
傳，提高「蘭桂坊」在國際旅客間的知名度，「我認

為這個經驗很值得九龍城的朋友參考」。
財爺亦看中了新郵輪碼頭的天台花園，該處可以遠

眺維港兩岸，建議日後市民和旅客也許可以在啟德郵
輪碼頭的天台花園舉行婚禮，並在碼頭內與親朋歡度
一個浪漫婚宴，然後登上郵輪展開蜜月之旅。「不知
道大家覺得這個構思如何？會不會有商機？」
他透露，據聞已有多個團體正與碼頭營運商洽談在

場內舉行不同活動的可行性。「我相信啟德郵輪碼頭
除了可以停泊郵輪，加強香港接待高檔次旅客的能力
外，也可以補充目前市區較為緊張的會議展覽空間，
發揮多重功能。」

■李源潮會見香港

高校校長國慶訪京

團。 新華社


